

Gerente de Emapa dice que leche Elías es historia

La leche Elías, lanzada al mercado en agosto de 2014 en medio de una fuerte campaña publicitaria, “quedó en la historia”, según el gerente general de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Avelino Flores.

“Quedó en la historia, ya no trabajamos porque la PIL nunca quiso ponerse de acuerdo con el precio de venta y la población no puede recibir a más de 40 bolivianos el kilo, tendríamos que vender a 43 bolivianos y nadie va a comprar a ese precio”, dijo. Según Flores, PIL estaba dispuesta a comercializar el producto a precios razonables, pero luego no le dio importancia al tema.

Cuando salió al mercado Elías, el kilo de leche en polvo era comercializado en 33 bolivianos, y la bolsa de 37 gramos a 1 boliviano para impulsar el consumo.

El producto surgió de un contrato entre PIL Andina y Emapa para que la estatal distribuya dos de las seis presentaciones de leche que fueron lanzadas al mercado.

Algodoneros apuntan a programa de la FAO para repuntar la producción

Los productores de algodón del país, concentrados en Santa Cruz, esperan lograr un repunte de la producción con la puesta en marcha de un programa de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés), para pequeños y medianos productores, informó ayer el presidente de la Asociación Departamental de Productores de Algodón (Adepa), Juan Campero.

Además de incrementar los rendimientos, el objetivo es cultivar fibras de colores, añadió. Se espera una inversión aproximada de 900.00 dólares

La depresión en el sector algodonero de Santa Cruz es evidente. Su capacidad de producción es de 20.000 hectáreas (Ha) por campaña, pero sólo produce 2.500 Ha, es decir, un 17 por ciento. La sequía, la falta de acceso a créditos y la falta de mercado, incluido el cierre de Enatex, son los principales problemas.

Campero afirmó que el Gobierno se había comprometido a comprar el total de la producción a través de Enatex y no lo hizo. El mercado interno no consume ni las 3.500 Ha que cultiva Adepa, dijo.

“La industria local debería absorber toda nuestra producción, pero no es así. Algunos industriales traen del Paraguay, Colombia o Brasil. La intención del Gobierno era consumir el 100 por ciento de la materia prima local, pero los mandos medios parece que operan de otra manera”, aseguró el presidente de Adepa.

El programa se iniciará dentro de tres meses.

INSA verifica daños por sequía y helada en Caracollo

Técnicos del Instituto del Seguro Agrario (INSA), dependientes del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, realizaron este viernes la evaluación de daños en 61 hectáreas de cultivos de las comunidades de Huntura y Cahuasi, del municipio de Cracollo en el departamento de Oruro.

Las 36 familias de pequeños productores de las dos comunidades reportaron, a través del gobierno municipal de Caracollo, que sus cultivos fueron dañados primero por una persistente sequía a la que se sumó una fuerte helada.

Una vez evaluados los daños, el INSA realizará el pago de indemnizaciones a las familias productoras con un valor de Bs 1.000 por hectárea perdida. En febrero de este año, ya se indemnizó a familias de otras comunidades por un valor de Bs 190.000.

En lo que va del año, el INSA recibió 490 avisos de siniestros causados por eventos climáticos como heladas, granizada, sequía e inundación de los 142 municipios del país donde tienen cobertura de Seguro Agrario.

El Deber / Santa Cruz

Área triguera se contrae de 150.000 a 80.000 hectáreas

La propuesta de remuneración de \$us 300 por tonelada de trigo formalizada por la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), en mayo, incentivó la siembra del cereal en la campaña agrícola de invierno en Santa Cruz. Las estimaciones sectoriales proyectan para este año la diseminación de semillas de trigo en 80.000 hectáreas, 70.000 hectáreas (53,3%) menos que en 2015.

Según la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), la siembra del cereal en la región alcanza un 72% de avance, es decir, que se han plantado 62.000 hectáreas de las 80.000 proyectadas en la campaña de invierno 2016.

Para el titular de la CAO, Julio Roda, las estimaciones productivas de trigo son lamentables, tomando en cuenta que el país es deficitario en el cultivo de este cereal y que registra alta dependencia de importación.

A decir de Roda, hay un desinterés en el productor primario por el cultivo del cereal porque no vieron, hasta ahora, medidas concretas de la Aduana para contrarrestar la internación legal, el contrabando ni la saturación de productos incluidos en la oferta foránea en los mercados de la capital cruceña.

El déficit hídrico en áreas productivas del departamento, sobre todo en la zona este, es otro factor que, según Roda, condicionó la expansión de la frontera agrícola en el oriente cruceño.

La Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo atribuye la merma del área sembrada a los ataques de la piricularia, que disminuyó el rendimiento y la calidad del grano en 2015, el ingreso masivo de harina de Argentina a bajo precio y el valor base a pagar -\$us 220 la tonelada- en las industrias.

En la capital triguera de Bolivia, Okinawa, la superficie sembrada se redujo en 25.000 hectáreas, un 30% inferior a 2015.

Percepción gubernamental

Para el gerente general de Emapa, Avelino Flores, las proyecciones dadas por la CAO son favorables, tomando en cuenta que inicialmente se preveía sembrar 50.000 hectáreas. Cree que el anuncio de remuneración de \$us 300 por la tonelada de trigo en la campaña de invierno de este año motivó la expansión a 80.000 hectáreas en Santa Cruz.

Las expectativas de siembra en el país rondan las 200.000 hectáreas y se proyecta producir 300.000 toneladas de trigo. Emapa prevé cubrir, este año, un 47% de la demanda nacional, que alcanza a 750.000 toneladas. Para llegar a esta producción se requieren 350.000 hectáreas.